

cos no es el efecto de un celo desordenado, sentimental y pasagero, sino el fruto de una doctrina teológica indiscutible, venida a su debida hora y anunciando una cosecha abundante.

g) PUES, por encima de las diferencias entre los países de misión y las naciones cristianas, y aún por encima de las diferencias entre cristianos y paganos, el Sumo Pontífice por su acción misional, ha proclamado la doctrina de la universalidad del reino de Cristo, como un símbolo magnífico y un factor de unidad: una doctrina de consecuencias incalculables que explica toda su actividad apostólica.

CONCLUSION: Los que aún repiten que en la Iglesia, la jerarquía suprema está haciendo el papel de freno y que todas las iniciativas laboriosas del Santo Papa les son desagradables, ciertamente ignoran la obra del Papado moderno en las misiones. Y los que quisieran echar la culpa a los Pontífices anteriores de no haber desarrollado la obra de las misiones como en estos últimos años, ignoran que una preparación sobrenatural y silenciosa debía preceder a las actividades inmensas de hoy día: "fructum dabit in tempore suo", la fruta solamente viene a su debida hora.

—+—



Fátima... o Lourdes... En Portugal

Continuación.

For fin llegó el día 13 de Octubre.

A pesar de la lluvia constante que cayó por la mañana hasta cerca de las doce, más de 60,000 personas habían acudido al sitio famoso de las apariciones: todos querían ver el milagro prometido.

La Señora blanca otra vez apareció y esta vez declaró quien era: "Nuestra Señora del Santísimo Rosario".

Declaró ser su deseo ver construir una capilla en el mismo sitio donde se aparecía. Suplicó a los hombres que cesasen de irritar al

Señor y pidiesen perdón de sus pecados. Por fin, una vez más rogó a los niños rezasen el santo Rosario y anunció el fin cercano de la guerra mundial.

Quando Lucia la pidió que curara a los enfermos y suplicó que cediere otros favores más, la Señora contestó como antes:

"Curaré a algunos y concederé favores a algunos, pero no lo haré con otros."

Después de haber dicho estas últimas palabras, la Aparición se volvió al este como para desaparecer—así lo había hecho siempre

—pero esta vez, al dar la vuelta, hizo una señal como para indicar el sol. Durante algunos momentos, los tres niños vieron al Santo Niño y San José a los lados de la Señora.....después todo desapareció.

En este momento la multitud echó un grito de asombro: “¡el sol ...mirad al sol!”

¿Que pasó? De repente el sol se había quedado descolorido y obscuro, dando vueltas como una rueda, emitiendo a su alrededor unos rayos que a su vez tomaban todos los colores del arco iris. La maravilla se repitió durante el lapso de tres minutos.

A la vista del milagro, la gente se puso de rodillas. El sol volvió a su estado natural como antes y los niños, seguidos de la muchedumbre, se volvieron a sus casas.

Al día siguiente, los periodicos daban cuenta de la maravilla con todas sus circunstancias. Claro está que la noticia causó gran emoción en todo el país. Los incrédulos, sin embargo, no dejaron de exponer sus dudas y hasta ridiculizaban el hecho; algunos inventaban nuevas circunstancias; otros expusieron el hecho con anuncios escritos en letras grandes, como por ejemplo: “La comedia de Fátima” ó “Una empresa reaccionaria”, y otros por el estilo. Pero nadie se atrevió a explicar el fenomeno por causas naturales. Sin embargo, ningún observatorio había notado suceso extraordinario en el sol el día 13 de Octubre.

La autoridad eclesiástica al principio guardó la más stricta reserva sobre el acontecimiento y durante cuatro años conservó su prudente silencio de costumbre en tales ocasiones. Por fin, el año 1921, el obispo de Leiria, Mons. Correia da Silva, aprobó la devoción de la gente que desde 1917 no cesaban de acudir, a Fátima. En el entretanto Francisco había muerto el 5 de Abril del año 1919 y también su hermanita había pasado a mejor vida el día 20 de Febrero 1920. Lucia fue admitida en un instituto de religiosas y hasta la fecha no sabe nada de lo que en estos tiempos pasa en Fátima.

Con el tiempo más y más devotos acudían a Fátima para visitar el sitio de las apariciones. De la mata, encima de la cual apareció la Virgen, nada queda: los ramos, el tronco, y hasta las raíces fueron recogidos por los devotos de la Virgen como preciosas reliquias. Una imagen fué tallada según la descripción hecha por los niños de la Virgen aparecida y ahora está puesta sobre una columna de piedra bajo un techo modesto.

Desde 1923 muchas romerías oficialmente organizadas, han acudido cada año más y más numerosas al nuevo santuario de Fátima, especialmente en los días 13 de cada mes, y en particular los meses de Mayo y Octubre. Allí acuden de España, Italia, etc...Llegan el día 12 por la tarde. Muchos de estos devotos ván a pie,

porque ningún tren pasa por el lugar. Ahora ya el gobierno está contruyendo un ferrocarril que pronto conectará Fátima con el resto de Portugal. Como el pueblo no tiene hoteles adecuados, centenares de gente pasan la noche al aire libre sin dormir ni acostarse. Al anochecer sale la procesión; cada uno de los asistentes lleva una candela encendida, y por eso se llama la procesión de las candelas. Muchas veces el numero de los devotos en estas procesiones llega hasta 100,000.

Después de la procesión empieza la adoración del Santísimo en una capilla improvisada en el mismo sitio de la aparición:—El día 13 de mayo 1928 se puso la primera piedra de una iglesia grande, o sea una basílica, con gran solemnidad: tendrá 82 metros de largo y 25 ancho y la torre tendrá una altura de 50 metros. Contendrá 14 capillas al rededor del altar mayor.—Durante varias horas los peregrinos alternan para adorar el Santísimo. En un edificio, al lado de la capilla, unos veinte sacerdotes oyen confesiones durante toda la noche, solamente para caballeros. Desde la madrugada hasta muy avanzado el día, las misas son celebradas sin interrupción. Algunas veces se distribuyen por la mañana hasta 20,000 Comuniones.

A las 11:30 del día, toda la gente se reúnen al rededor de la capilla. Un grupo de enfermeras, vestidas de blanco, se acerca

a la imagen de la aparición, la cual llevan al sitio de la aparición en donde los enfermos están esperando la misa solemne de campaña: Entonces la muchedumbre se pone en movimiento agitando sus pañuelos y cantando hymnos a la Virgen, de manera que algunas veces el ruido de sus voces apaga el ruido de los areoplanos que vuelan por encima echando flores y ramos.

Varias veces ha sucedido que, durante estas solemnidades, el milagro del día 13 de Octubre 1917 se ha repetido y hasta se han sacado fotografías del fenómeno. Después de la misa mayor, se dá la bendición con el Santísimo a cada uno de los enfermos presentes. Curas maravillosas se han operado reconocidas como milagrosas por medicos competentes y hasta ateos. Su Santidad el sumo Pontifice ha demostrado varias veces su interés por la aparición de Fátima: en 1927 permitió la celebración de misas votivas especiales en el santuario y en Julio 1929 pidió al obispo de Leiria le mandára una descripción detallada de lo sucedido en Fátima. También en Roma el Santo Padre, al verse con peregrinos Portugueses, habló sobre la aparición.

El efecto de estas maravillas no se ha hecho esperar: ya se vé en Portugal mayor devoción a la Virgen Santísima y sobre todo más actividad católica para el bien del país y de la Iglesia y la mayor gloria de Dios.